

Stadt Murrhardt | Im 30. Jahr startet der Naturpark mit einem qualifizierten Naturparkplan in die Zukunft

Home » Aktuell » Stadtnachrichten » Stadtnachricht

Stadtnachricht

Im 30. Jahr startet der Naturpark mit einem qualifizierten Naturparkplan in die Zukunft

20.10.2009

„Vergangenheit und Zukunft kommen heute zusammen“, so Landrat Johannes Fuchs, Vorsitzender des Naturpark Schwäbisch-Fränkischer Wald, bei der außerordentlichen Mitgliederversammlung am 12. Oktober in Murrhardt-Fornsbach. Auf den Tag genau am 12. Oktober 1979 begann mit der Gründung des Naturparks Schwäbisch-Fränkischer Wald eine 30 Jahre fortwährende Erfolgsgeschichte.



Für rund 1000 Einzelmaßnahmen flossen seit der Gründung mehr als 8 Mio. Euro Fördermittel vom Land Baden-Württemberg und der Europäischen Union in den Naturpark und bewirkten Gesamtinvestitionen von über 14 Mio. Euro. Mit dem Leitgedanken eine naturverträgliche, nachhaltige Regionalentwicklung zu praktizieren wurden eine Vielzahl innovativer Projekte zur Verbesserung der Erholungs- und Erlebnisqualität initiiert.

Der zweite besondere Anlass der Versammlung war die Präsentation und Verabschiedung des „Naturparkplanes Schwäbisch-Fränkischer Wald 2010“. „Der Naturpark hat die naturkundlichen, kulturgeschichtlichen und touristischen Potentiale im Schwäbisch-Fränkischen Wald erlebbar gemacht“ betonte Landrat Fuchs. Der Naturparkplan sei Handlungsleitfaden und Arbeitsgrundlage zur Weiterentwicklung und Zukunftsfähigkeit des Naturparkgebietes für alle Akteure sowie ab kommenden Jahres die Geschäftsgrundlage für die Zuweisung weiterer staatlicher Fördermittel.

Als wichtige Querschnittsaufgaben wurden die Themen „Barrierefreiheit – Naturpark für Alle“ sowie Öffentlichkeitsarbeit und Umweltbildung angesprochen. Mit der einstimmigen Verabschiedung des Naturparkplans liegt nun erstmals ein umfassendes Schlüsseldokument für die zukünftige Profilierung und Steuerung vor, das den Naturpark Schwäbisch-Fränkischer Wald „auch im 4. Lebensjahrzehnt mit Dynamik und Vitalität erfüllen wird“, so der Landrat.

In ihrer Präsentation stellten die Diplom-Geografen Matthias Güthler (Planungsbüro Ökologie Planung Forschung) und Petra Schmettow (FINEP - Forum für internationale Entwicklung und Planung) den Plan vor, den sie in enger Kooperation mit regionalen Akteuren, den zuständigen Behörden und der Naturparkgeschäftsstelle ausarbeiteten.

Erläutert wurden das planerische Vorgehen und die Inhalte von Band 1 „Bestandsanalyse“ über Band 2 „Leitbilder und Entwicklungsziele“ bis zum Herzstück des Naturparkplans Band 3 „Ideen- und Planungskatalog“.

Drei Projekte sollen die zukünftigen Schwerpunkte der Naturparkarbeit darstellen.

- Mit einer „Waldkampagne“ soll vor allem das Bewusstsein für das Ökosystem Wald gestärkt werden sowie die Bedeutung des Waldes als Wirtschaftsfaktor insbesondere als Lieferant des nachhaltigen Rohstoffes Holz verdeutlicht werden. 58% des Naturparks sind bewaldet.

- Mit dem Projekt „Lockstoff Natur - Qualitätsoffensive“ sollen moderne, möglichst barrierefreie und attraktive Erlebniswege geschaffen werden. Dazu sollen die bestehenden 40 Lehr- und Erlebnispfade in der Naturparkregion geprüft, überarbeitet bzw. neu konzipiert werden.

- Mit der Entwicklung eines „Alleinstellungsmerkmals“ soll das Profil des Naturparks Schwäbisch-Fränkischer Wald weiter geschärft werden um den Bekanntheitsgrad noch weiter zu steigern.



Weitere Informationen auf unseren Seiten



- [Naturpark Schwäbisch-Fränkischer Wald](#)



Redakteur / Urheber



Fachdienst Wirtschaft, Kultur und Tourismus

Quelle: Naturpark Schwäbisch-Fränkischer Wald

<http://www.murrhardt.de/ceasy/modules/cms/main.php5?cPageId=665&view=publish&item=article&id=510>